

Strasbourg, le 1^{er} octobre 2019

Déclaration des anciens présidents du Congrès

Nous, anciens présidents du Congrès des pouvoirs locaux et régionaux, réunis à Strasbourg à l'occasion du 70^e anniversaire du Conseil de l'Europe, souhaitons saluer l'évolution positive et les développements encourageants du Congrès à l'intérieur de l'architecture du Conseil de l'Europe.

Nous sommes, plus que jamais, convaincus de l'utilité du Congrès au sein de l'institution intergouvernementale qu'est le Conseil de l'Europe, de la même façon que nos gouvernements sont convaincus du rôle essentiel que jouent leurs collectivités territoriales dans le bon fonctionnement démocratique de leurs sociétés.

Nous sommes sensibles à l'intérêt croissant des gouvernements pour le suivi de la démocratie locale effectué par le Congrès, avec le monitoring de la Charte européenne de l'autonomie locale, l'observation des élections locales, les activités de post-monitoring et les programmes de coopération qui en découlent. Nous saluons avec satisfaction la volonté accrue des gouvernements de participer aux débats sur la qualité de leur propre gouvernance locale lors des sessions du Congrès.

C'est pourquoi, au commencement du mandat de la nouvelle Secrétaire Générale du Conseil de l'Europe, Marija Pejčinović Burić, nous nous adressons solennellement à elle pour l'encourager à donner au Congrès la priorité politique qu'il mérite et les moyens qui lui sont nécessaires pour accomplir sa mission. Nous nous adressons à la nouvelle Secrétaire Générale à un moment politique déterminant de l'histoire européenne. La crise de confiance ressentie par nos citoyens vis-à-vis des institutions, nous confère une mission spéciale et un devoir impératif pour faire face à ce défi.

Nos collectivités étant les institutions les plus proches des citoyens, en tant qu'élus locaux, notre responsabilité est immense. C'est pourquoi, nos capacités de contact et d'animation d'une véritable vie démocratique locale sont essentielles à la solidité de nos sociétés.

Nous, anciens présidents, sommes convaincus de l'importance du soutien de la Secrétaire Générale du Conseil de l'Europe pour donner au Congrès toute la place qu'il mérite au sein de l'Organisation.

Lucien Sergent, France (1990/1992)
Bengt Mollstedt, Suède (1992/1994)
Alexander Tchernoff, Pays-Bas (1994/1996)
Claude Haegi, Suisse (1996/1998)
Alain Chénard, France (1998/2000)
Llibert Cuatrecasas, Espagne (2000/2002)
Herwig Van Staa, Autriche (2002/2004-2012/2014)
Giovanni Di Stasi, Italie (2004/2005)
Halvdan Skard, Norvège (2006/2008)
Yavuz Mildon, Turquie (2008/2009)
Ian Micallef, Malte (2009/2010)
Keith Whitmore, Royaume-Uni (2010/2012)
Gudrun Mosler-Törnström, Autriche (2016/2018)